

1^{er} novembre 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Fraternité et dignité face à la surenchère raciste

Les forces politiques, syndicales et associatives signataires condamnent la diffusion d'un tract instrumentalisant la tragédie de Crépol au cours de laquelle le jeune Thomas Perotto a trouvé la mort. Avant même les conclusions de la procédure judiciaire et en opposition aux déclarations du Procureur de la République (communiqué du 25/11/2023), l'extrême-droite réactive la thèse du racisme anti-blanc et appelle à un rassemblement à Romans mi-novembre « pour la justice, pour Thomas et toutes les victimes de l'immigration ».

Un tel appel est une insulte à la justice et une honte pour l'humanité ! D'une part, il ravive un souvenir des plus douloureux pour toute une population et en particulier pour la famille de Thomas qui avait demandé à pouvoir faire son deuil dans le calme et la sérénité, comme pour les autres victimes. D'autre part, les propos tenus relèvent de l'amalgame démagogique et stigmatisent une partie de la population de notre pays. Ils appellent à la discrimination et à la violence contre toute une partie du peuple de France.

La ville de Romans a déjà connu ce type de dérives et de stigmatisations qui ont jeté l'opprobre sur une partie de nos concitoyens et concitoyennes et conduit à une expédition fasciste dans nos rues, notamment contre les habitants et habitantes du quartier de la Monnaie. Nous condamnons la volonté de transformer notre ville en champ de bataille, en instrumentalisant un drame à des fins politiques.

Nous ne voulons ni surenchère, ni violence.

Nous, organisations romaines, réaffirmons notre soutien aux familles des victimes et appelons au respect du deuil dans un climat de fraternité. Notre ville a besoin de justice, de dignité et de sérénité. Les appels à la haine et à la discrimination ne font que servir les ambitions politiciennes de l'extrême-droite qui n'a que faire de l'intérêt des populations.

Nous appelons les élus et élues des communes du bassin de Romans-sur-Isère à prendre clairement position contre le contenu de ce tract. Nous demandons également solennellement au préfet de la Drôme d'interdire cette manifestation et de prendre toutes les dispositions nécessaires pour assurer la sécurité de la population.

Organisations signataires

Association France Palestine Solidarité Romans / Association Entraide Logement / ASTI Romans / CCFD Terre Solidaire Romans / Collectif pour Romans / Comité Local des Soulèvements de la Terre Romans / France Insoumise Romans / Front Populaire Herbasse / FSU Romans / Génération Ecologie Romans Bourg de Péage / Je Vote Donc Je Suis Romans / L'Ebullition / La Cimade Romans Valence / Les Écologistes Romans-Bourg de Péage / NPA Romans / Parti communiste français Romans-Bourg de Péage / Parti socialiste Romans / Passionnément Romans / Romans en commun / Union Départementale CGT Drôme / Union locale CGT Romans-sur-Isère Bourg de Péage